



「燃やせ！開拓者魂 ～自分が変われば未来が拓ける～」

11月7日 第34回みやざき中小企業経営フォーラム
高鍋の地で220名の参加で開催

2013年に設立したひむか支部地域での初開催。ひむか支部のある児湯地域は農業の盛んな地域。実行委員長の小原拓也さん（小原農園 代表・ひむか支部）も農業を営んでおり、一人で悩んでいる農業経営者に同友会を知つてもらいたいと企画しました。



AM 11:00
朝11時に実行委員、各分科会座長・室長が集まり最終確認。皆さんをお出迎えする準備をしました。



PM 1:30
分科会がスタート！各分科会報告者の実践に学びを深めました。



PM 5:30
分科会が終わった後は全体会・記念講演。小原実行委員長のあいさつで終了。



会場設営でもひむか支部の力を発揮。日ごろから付き合いの深い高鍋信用金庫の会議室で2分科会、見学分科会では、養豚業を営む(有)尾鈴ミートへ。

そして、全体会は高鍋町美術館のホールにて行いました。



PM 7:30
最後は次回第35回経営フォーラム実行委員長の立山氏にバトンタッチで幕を閉じました。

DO YU 活動ズームアップ

[県北支部]
財務勉強会2025



今年度も県北支部では毎年恒例の財務勉強会を開催。11月18日(火)延岡市中小企業振興センターにて、IGブレーン宮崎(株)の直野祐樹を講師に15名が学びました。今回は参加者も経営者だけでなく、社員も参加OKということで1日かけてみっちり財務の指標、貸借対照表や損益計算書の見方、決算書からの数値計算など、基本的な事から応用までの講義を行いました。

[宮崎南支部]
アイカツ



11月15日(土)のアイカツ「みんなの事業を知り合う会」は高橋氏(外壁塗装業)と戸高氏(スポーツクラブ運営)の30分毎の話の後、懇談会へ。半生話もあり、色々な経験や思いがあって事業を継続されていることが伝わってきて、参加者は色々と刺激を受けていました。ゆるい感じで参加しやすい、でも結局熱い話に。実に面白い企画ですよ。

[青年部会]
第53回青年経営者全国交流会in香川



11月20-21日に第53回青年経営者全国交流会in香川が開催。宮崎同友会からは30名(うちオンライン10名)が参加、全国から2,142名が参加しました。「守破離」をテーマに20分科会と記念講演が開催されました。第5分科会では(有)永峰養豚場の永峰さんから報告。全国大会では参加者の意識も高く、普段の例会以上での学びと刺激を得ることができました。来年は10月1-2日宮城県仙台市で開催されます。皆さん来年も参加しましょう！

第3
分科会

共感される企業へ ～『未来投資型』事業への挑戦～

(株)中仙
代表取締役 中山 春博氏
(県北支部 代表幹事)



「リフォーム」は古いものを新しいものに交換することで、「リノベーション」は古いものに手を加え、よりよくすることです。そのリノベーションに特化した建設業を営む中山氏は10年後のビジョン実現のため、業界における人手不足の要因を洗い出し、それをプラスの方向へ変化させていました。

労働条件の改善はもちろん、職員たちに今で最も伝わる「技術は見て盗め」といった慣習を変え、そのため業務内容をリスト化し、項目ごとに自己評価と上司評価を照らして個別の面談を行う「職務レベル表」を作成しました。社員と成長の道標を共有する取り組みは素晴らしいものであります。労働条件の改善はもちろん、職員たちに今で最も伝わる「技術は見て盗め」といった慣習を変え、そのため業務内容をリスト化し、項目ごとに自己評価と上司評価を照らして個別の面談を行う「職務レベル表」を作成しました。社員と成長の道標を共有する取り組みは素晴らしいものであります。

(株)ひよとこ堂 田中 陽一(ひむか支部)

新着まだまだ、たくさん活動しています！

活動内容は同友会
Facebookでも配信中!!



11月理事会報告

日時: 11月29日(金) 16:00~19:00 於: 宮崎市民プラザ
理事29名中27名出席(出席率93.1%) +事務局2名

01. 前回理事会(10月29日)以降の活動の経過報告を確認するとともに、11月28日までの2名の入会申し込みと9名の退会申出を承認しました。会員数は444名。

活動の経過報告では、下記2点について事務局より補足報告がありました。

①「地域とともに未来へ 宮崎同友会30年のあゆみ」が11月10日に発刊され、全員にお祝辞を寄せていただいた河野富崎町知事や広浜中同協会長をはじめ、これまでの講師関係者等に配布しました。

②事務局の冬季賞与の執行。

③向こう5年間の財政シミュレーション作成の前提要件。

④例会の費用とゲスト参加費収入の11月までの状況が報告され、費用は各支部・青年部会とも予算内での対応がなされているものの、ゲスト参加者数が目標の半分に留まっているため後半ではゲスト動員の強化が要請されました。

02. 各推進協議会から

(1)組織強化推進協議会より、11月の会員増強月間の成果と課題、推進協議会としても財務的視点をもつことの必要性を確認したことが報告されました。また、役員自身の会社の成長が同友会活動の基盤であることがあらためて強調されました。

(2)人が育つ会社づくり推進協議会より、来期活動では「経営者基礎講座」の再開が検討されているとの報告があるとともに、役員研修会の設営担当の見直しが要されました。

(3)地域づくり推進協議会より、12月8日(月)17時からZoom会議で行う新春経営者交流会のプレ報告会へ、理事(当日グループ長)に出席要請がありました。案内チラシは12月10日発送予定の広報誌に同封される予定。

03. みやざき中小企業経営フォーラムについて

(1)第34回フォーラムの準備について小原実行委員長より、最終の参加申し込みと収支見込みが報告されるとともに、12月17日(水)開催のフォーラム実行委員会の総括会議にむけて、各支部幹事会と青年部会幹事会は、資料で用意された振り返りシートを12月12日(金)までに提出してほしいと要請がありました。

(2)来年の第35回経営フォーラムは、宮崎北支部の立山智洋氏(ピシャット内装代表)が担当することを確認。

実行委員会組織の立ち上げに向けて、立山実行委員長からは「12月中に各支部より副実行委員長を1名(支部の状況を把握している方・幹事会と意思の疎通が取れる方)を選出してほしい。1月21日(水)18時から、同友会ネットワークセンターで、骨格と組織体制、第1回実行委員会の日程を検討し、支部からの実行委員の人数案を含めて、1月理事会(1月29日(木))に提案したいと考えている」と提案があり、これを了承しました。

第4
分科会

“かち” 続ける力 ～自社を見つめ環境を知り実践に生かす～

(有)尾鈴ミート
代表取締役 遠藤 太郎氏
(ひむか支部)



見学分科会は、口蹄疫による撲滅的な被害から再起した(有)尾鈴ミートと(株)宮崎同友会が訪問しました。現場の生産工程や経営の取り組みを体感する貴重な機会となりました。20分ほどのバスでの移動では、見学内容の説明などおこない限られた時間を有効に使っていました。現地では報告者の遠藤氏と幹部社員の方が二手に分かれ、養豚場の設備・飼料の配合飼育から出荷の流れなどの説明を丁寧に聞いていただきました。参加からは多くの質問も出されました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、勝ち組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

黒木農園 黒木 隆正(ひむか支部)

燃やせ！開拓者魂 ～自分が変われば未来が拓ける～

(株)クラベル・ジャパン
代表取締役社長 平田 憲市郎氏
(佐賀同友会 代表理事)



記念講演は、農業が盛んなひむか支部地域での開催ということで、佐賀県唐津市でカーネーション、ヤバパンの平田憲市郎さんにお願いしました。記念講演の内容づくりをしていくなかで平田さんは、見学分科会は、口蹄疫による撲滅的な被害から再起した(有)尾鈴ミートと(株)宮崎同友会が訪問しました。現場の生産工程や経営の取り組みを体感する貴重な機会となりました。20分ほどのバスでの移動では、見学内容の説明などおこない限られた時間を有効に使っていました。現地では報告者の遠藤氏と幹部社員の方が二手に分かれ、養豚場の設備・飼料の配合飼育から出荷の流れなどの説明を丁寧に聞いていただきました。参加からは多くの質問も出されました。

見学が終わった後は、高鍋信用金庫に会場を移して遠藤氏の報告とグループ討議。分科会のテーマにもある「“かち”続ける力とは」何か――これまでの経営では「勝ち」組にたどりついた遠藤氏では、新たに近況の内外部環境の変化、特に口蹄疫の経験から学んだ環境分析から計画・実践へと成り行き管理から目標達成へと転換し、その考え方を言語化しました。

状を工夫することで、縦の擬似目地（ライン）を簡単に出すことがで
き、従来は職人が手間をかけて仕上げていた目地の表情を、積むだけで
再現できます。

その結果、現場での施工時間が短
くなり、工期短縮に大きく貢献して
いると高く評価されています。見た
目のデザイン性と施工性を同時に高め

ギュッと固める」という自社の技術を、建設以外の分野にも応用できないか模索しています。コンクリートや固体素材の新しい使い



瀬戸山ブロックで作られたブロックは、ホームセンターーや工場に直接行つて購入することもできるそうです。横にJ—Sマークの印と、「せ」と印字があるものが瀬戸山ブロック製。見かけたら、ぜひ手に取つてみてください。

-  **登録情報
変更**  **(株)LIFE-TELLUS 代
理店**  **が以下の通り変更となりました。**
 **新 (株)GRAND LIFE**
-  **住所情報
変更**  **合同会社YPC Pretty ch**
 **新 都城市千町4863-5**
-  **会員情報
変更**  **(株)三洋環境社プランナー 1
新 代表取締役 檜垣 泰**

将来の展望

ていることが、瀬戸山「ブロックならではの強みです。」

同友会活動

瀬戸山さんは、経営を学ぶ場になる
と感じ、中小企業家同友会には約7年
前に入会しました。

高原にある工場から例会会場まで
は片道50分ほどかかり、業務との両立
が難しい時期もありますが、「同友会
で得ているものは大きい」と話しま
す。すでに自社の経営理念はつくって
いるものの、今後は同友会の「理念を
つくる会」にも参加し、理念のブラン
シュアップや経営指針づくりに本格的
に取り組みたいと考えています。現場
と向き合い続けてきた3代目が、同友
会を通じて経営の視野を広げようとし
ている姿が印象的でした。

将来の展望

将来に向けて、瀬戸山さんは新し

方には、まだ多くの可能性があると感じているからです。

ただし、その土台となるのはあくまでも既存のブロック事業です。地域の建設会社から「ブロックが手に入らない」と言われるような状況を決してつくりないことが、瀬戸山ブロックの第一の使命だといいます。県内2社の一角として地域インフラを守りながら、新しい商品開発にも挑戦していく——瀬戸山さんの視線は足元の現場と少し先の未来、その両方をしつかり見据えていました。

十 「ブロック」の新しい地図の産業を支える

み出し、

卷之三

そうした逆風の中でも、瀬戸山ブロックの強み

ロックの数量は、かつての半分程

一方で、プロツク業界を取り巻く環境は厳しさを増しています。新築住宅の着工件数は全国的に減少傾向にあり、それに連動してプロツクを使う外構工事も縮小しています。その結果、1軒あたりに使われるプロツクの数量は、かつての半分程度に

社員とともに現場を動かす
なっています。

に「いざれ継ぐなら早い方がいい」と心境が変化し、3年目でリターンして家業に入社しました。入社からわずか4年後、父から「社長を交代しよう」と言われ、29歳で社長に就任します。

現在は経営者であると同時に、現場や配達、雜務まで幅広くこなす“なんでも屋”として会社の中心に立ち、社員とともに現場を動かす存在となっています。



瀬戸山ブロック工業所
役 濑戸 山純之さん
[きりしま支部]

方門記

高原町にある有限会社瀬戸山ブロック工業所は、1960年に都城市野々美谷町で段氏の祖父が創業したコンクリートブロック専門の会社です。その後、志和池を経て現在の高原町と拠点を移し、3代にわたり宮崎県のブロック業界を支えてきました。29歳で3代目社長となつた瀬戸山さんは、地元の素材を使つたブロックづくりと、高い技術で地域の未来を支えています。ブロックの製造量は、なんと1日6,000個。年間100万個のブロックを

号の広報誌では、各分科会担当、記念講演担当より学びのエキスを紹介します。

報告の要旨をまとめた報告集は2月にお届けできるよう制作をしています。
お手元に届くのをお楽しみに！



第1
分科会

価値はつくれる ～地域で花咲く仕事づくり～

を象徴するものであり、経営の原点に立ち返る貴重な学びとなりました。

会社が発展していくために「自社にどのような価値をつけるのか」、「どのような未来を、誰とともに築いていくのか」といった視点が随所に盛り込まれておらず、地域と企業の関係性を「共創」と捉える姿勢が強く印象に残りました。単なる地域貢献や連携にとどまらず、地域の課題を事業の機会と捉え、経営そのものを通じて地域とともに未来をつくる実践が語られました。

グループ討論では、「人材が定着しない」、「給与の引き上げが難しい」、「地域とのつながりが弱い」など、参加者それぞれが抱える経営課題が率直に語られました。その中で、「自社は社会や地域に対してもどのような価値を提供しているのか」という本質的な問いに立ち返り、現状と向き合いながら未来を描こうとする前向きな対話が生まれ、討論の深まりを実感できました。

企業がこれから時代を生き抜いていくためには、環境の変化に柔軟に対応しつつ、理念を軸に据え、地域との関係性の中で新たな価値を創造し続けることだと学びました。

第2
分科会

中小企業家の旅路 ～本気の同友会活動と不離一体経営～

第2分科会では、鹿児島同友会副代表理事であり、(有)永田鋼管工業(創業1972年・社員16名)代表取締役の永田廣樹氏を報告者に迎え、「中小企業家の旅路」本気の同友会活動と不離「一体経営」をテーマに行われました。阿萬英一朗座長(株アーム社長)は、冒頭の挨拶で永田氏との交流に触れ、同社が社会インフラを支える配管工事を専門に手がける企業として技術力を磨き続けてること、そして同友会活動を通じて経営者としての学びを深めていることを紹介しながら、この分科会での学びの方向を示しました。

永田氏の報告は、入社当初に直面した会社の深刻な課題から始まりました。高い技術力を有しながらも、組織はまとまりを欠き、勤務態度の問題や職人気質による衝突が絶えず、経営面でも不透明な体質が残っていましたといいます。苦悩の中で経営者としての模索が続きました。転機となつたのは同友会との出会いでした。本音で語り合うグループ討論に衝撃を受け入会を決意。経営指針セミナーに繰り返し参加し、「経営理念とは経営の方向を定める羅針盤であること」に気づいたと語られました。経営理念や10年ビジョンを明確にし、経営方針発表会を継続することで、社員の意識も徐々に変化し、会社の方向性が共有されていきました。その結果、労働環境も大きく改善し、年間休日の増加や残業時間の削減、男性社員の育休取得など、働きやすい職場づくりが実現。さらに情報共有の透明化や「さん付け」運動など、風土改革も着実に進みました。永田氏は「仕事の延長に経営があるのではなく、経営は学ぶべきもの」と語り、他者への貢献と自己成長を両立する「トップギバー」を目指す姿勢を示されました。

最後に阿萬座長は、永田氏の報告を「人を生かす経営」の実践により、会社を危機的状況から成長へ導いた素晴らしい事例と総括。阿萬さん自身も社員との辛い別れを最近経験したことについて触れ、「同友会で得た理念や仲間の存在が、困難を乗り越える大きな支えになることを確